



Viet Tan (Parti pour la Réforme du Vietnam)

Grâce à un réseau de membres actifs au Vietnam et à travers le monde,
Viet Tan veut promouvoir la démocratie et la réforme du pays par des moyens pacifiques.

www.viettan.org/fr

29 septembre 2010

Contact:

M. Nguyen Ngoc Binh
+33 (0) 6.63.79.92.56

À propos des accusations portées contre le professeur Pham Minh Hoang

En réponse à la croissance des pressions de l'opinion publique et internationales, le Ministère vietnamien de la Sécurité Publique a reconnu la détention de M. Pham Minh Hoang, professeur à l'École Polytechnique de Saigon et membre de Viet Tan. Lors d'une conférence de presse le 29 septembre à Saigon, la police a annoncé officiellement sa décision d'inculper le professeur Hoang d'avoir « mené des activités visant à renverser le gouvernement » en vertu de l'article 79 du Code pénal du Vietnam.

Viet Tan condamne les diffamations du régime de Hanoi contre les activités pacifiques de M. Pham Minh Hoang et de Viet Tan en faveur de la justice sociale et du développement du pays. Dans la frénésie médiatique qui a suivi la conférence de presse, trois principales actions ont été reprochées contre M. Pham Minh Hoang, dont aucune ne peut être considérée comme un acte de « terrorisme » ou « d'incitation au désordre social » comme le prétendent les autorités:

1. Sous le nom de plume de Phan Kien Quoc, M. Pham Minh Hoang a écrit des articles traitant de questions importantes d'ordre national. Cet acte de liberté d'expression est qualifié par les autorités de « déformation de la politique du Parti et de l'Etat. » Nous invitons donc les lecteurs à consulter le blog de M. Pham Minh Hoang sur www.pkquoc.multiply.com pour tirer leurs propres conclusions.
2. Enseigner des méthodes non-violentes utilisées pour permettre d'accéder à un changement pacifique et à une justice sociale est considéré par Hanoi comme une action « terroriste » et une « incitation au désordre social. » Depuis longtemps, Viet Tan a mis à disposition du public ces méthodes d'actions non-violentes sur son site viettan.org, comprenant des livres et des séquences vidéo. Mis à part les citoyens à l'intérieur du Vietnam, tout le monde peut librement accéder à ces documents et constater par lui-même les mensonges de Hanoi.
3. Renforcer les capacités de raisonnement des élèves par la promotion des compétences en leadership afin qu'ils puissent acquérir des connaissances et la confiance nécessaires pour contribuer à la société est considéré par la police vietnamienne comme faire de la propagande et entraîner des gens à agir contre l'Etat.

Dans leur mise en accusation de M. Pham Minh Hoang, les autorités vietnamiennes ont délibérément ignoré ses efforts pour protester contre la décision du gouvernement de permettre à une entreprise Chinoise d'exploiter des mines de bauxite dans la Région Centre des hauts plateaux du Vietnam. Silence radio également sur les critiques que M. Pham Minh Hoang a porté contre la faiblesse du gouvernement dans la défense de l'intégrité territoriale du pays et la sécurité des pêcheurs vietnamiens. Ces sujets ont été ignorés par les autorités communistes alors que M. Pham Minh Hoang et Viet Tan ont toujours cherché à les porter à l'attention du public.

Les autorités continuent de garder le silence sur l'arrestation de trois autres membres de Viet Tan : le pasteur Duong Kim Khai, Mme Tran Thi Thuy et M. Nguyen Thanh Tam. Ces militants ont pourtant été arrêtés dans la même période que Pham Minh Hoang, mais jusqu'à présent, les autorités n'ont toujours pas confirmé leurs arrestations, ni informé les familles.

Viet Tan met au défi le régime de Hanoi de :

- Démontrer pourquoi les actions des membres de Viet Tan visant à former des jeunes, à défendre l'environnement du pays et la souveraineté territoriale, la liberté d'exercice de la religion et la campagne pour la justice sociale sont considérées comme « visant à renverser le gouvernement socialiste. »
- Démontrer pourquoi la méthode de lutte non-violente menée par Viet Tan pour construire la démocratie et la réforme du Vietnam est considérée comme du « terrorisme » et de l'« incitation au désordre social. »

###